



FORO ECONÓMICO DE AMCHAM

Urge elevar productividad de Pymes para aprovechar el *nearshoring*. PÁG. 9

PIDEN ESTABLECER POLÍTICA INDUSTRIAL

Pymes requieren de apoyos para el *nearshoring*

HECTOR USLA

husla@elfinanciero.com.mx

El Gobierno de México debe establecer una política industrial que eleve la productividad de las pequeñas y medianas empresas (Pymes), ya que solo de esa forma se podrán aprovechar todos los beneficios que traerá el *nearshoring*, indicó Dani Rodrik, profesor de economía política internacional de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard.

"Se necesitan programas gubernamentales para estimular el desarrollo empresarial donde se puedan abordar múltiples limitaciones que se perciben actualmente, como el acceso al crédito, logística, habilidades, experiencia gerencial, seguridad pública", apuntó Rodrik durante su participación en el Foro Económico Amcham.

Frente al *nearshoring* y la implementación del T-MEC, Rodrik destacó factores clave para que México pueda aprovechar lo que él llama la segunda gran oportunidad para México después del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Se debe aumentar la productividad entendiendo las nuevas demandas y utilizando la tecnología disponible para que las empresas aumenten su eficiencia y tamaño, así como impulsar políticas para transitar hacia la formalidad, integrando a las Pymes a las cadenas de valor y cerrar las brechas entre las regiones norte y sur", detalló.

PRODUCTIVIDAD LABORAL

Luis Foncerrada, asesor económico de AmCham/Mexico, señaló que el impacto que tuvo el TLCAN en la economía mexicana fue gigantesco en materia

de comercio e inversión; sin embargo, el gran tema pendiente que no logró detonar fue el de la productividad laboral, aunque el fenómeno del *nearshoring* podría conseguirlo.

Señaló que "hay un pequeño grupo de empresas productivas que realizan grandes inversiones para que sus trabajadores sean ultraproductivos, pero hay un grupo muy grande de empresas que no generan empleos lo suficientemente productivos, además de que no tienen capital y no están innovando, pero esto podría cambiar con el *nearshoring*", dijo.

Tareas

1. Economía sigue negociando sobre las disputas en el sector energético.
2. Expertos señalaron que el gran pendiente del TLCAN fue detonar la productividad laboral.



Dani Rodrik. Profesor de la Universidad de Harvard.

60

POR CIENTO

Disminuyó el gasto federal destinado al desarrollo empresarial, desde 2017.

ANDRZEJ BARABASZ